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【質問１回目】 

○藤浦雅彦議員 千里丘公民館の耐震と地元

要望についてでございますが、昨日同趣旨の

質問がありましたが、私は意見集約とそのプ

ロセスの観点から質問をしたいと思います。 

 この地域は、これまでに公民館の建てかえ

問題や、また千里丘保育所の廃止及び跡地売

却問題などを経験して、そのたびに住民の意

見を集約することなく、行政主導により進め

られた結果、公民館問題は棚上げに、保育所

跡地の残地で利用されないちびっこ広場など

が残り、地域住民の不満も残っています。 

 そうした中で、このたびは千里丘公民館前

の防災広場の整備存続について、地域の意に

沿った結果となり、市長の英断には大変感謝

を申し上げます。 

 さて、本年度に千里丘公民館の耐震工事の

実施設計が予算化をされていますが、この状

態、このままの状態で耐震工事が実施されま

すと、相当年数は現状のままで維持されるで

あろうことが予測されることから、地元連合

自治会から大規模な増築を伴う修繕要望書が

提出をされていますが、総合計画にも協働の

まちづくりを今進められていることを踏まえ

て、耐震に対しては意見集約のプロセスを重

視いただき、地元自治会はもとより、老人世

代、子育て世代、公民館利用者など、さまざ

まな立場の人の意見を集約し、よりベストな

方向を見きわめていただきたいと思いますが、

市としての考えをご答弁お願いいたします。 

【質問１回目への答弁】 

○宮部生涯学習部長 千里丘公民館の耐震と

地元要望についてのご質問にお答えいたしま

す。 

 野原議員のご質問にお答えいたしましたと

おり、千里丘公民館の耐震補強工事は最優先

の課題と考えておりますが、本年２月、地元

から議員ご質問の要望書をいただいておりま

すので、今後は工事実施設計について、地元

の方々に協議、ご説明申し上げ、協議する中

でご要望についてご意見をお聞きすることと

いたしております。 

 ご意見につきましては、地元自治会の方々

だけでなく、地元住民、当公民館のクラブ利

用者等々のご意見をお聞きする機会を設ける

ことといたしております。 

【質問２回目】 

○藤浦雅彦議員 千里丘公民館の件ですが、

耐震に対する関係者の意見集約は、協働の精

神で丁寧にお願いをいたします。 

 その上で、最初に申し上げましたこれまで

の公共施設の廃止、売却と存続については、

地域ニーズとのミスマッチがあるように思い

ます。 

 例えば、ちびっこ広場や公民館の駐車場な

どを合わせて関係者の意見を集約しながら、

必要なものと余り必要でないものを仕分けを

行い、その一部を整備費の費用の財源化して

いくことも考えられると思いますが、市とし

ての考えをお聞かせください。 

【質問２回目への答弁】 

○宮部生涯学習部長 千里丘公民館を改修す

る場合の財源確保についてでございますが、

施設のバリアフリー化のため、エレベーター

を設置する場合でも５，０００万円以上の費

用を要すると見積もっております。 

 このように、改修には多額の費用を要する

ことになります。 

 公民館を改修する際の財源といたしまして

は、一般財源、起債、基金の活用などがござ

いますが、本市の財政状況を考えますと、千

里丘公民館建物周辺には低利用地部分があり

ますことから、財源確保のため、議員ご提案

のように周辺土地の有効活用を図った上で施



～会議録抜粋～ 会議録より抜粋し、「一問一答形式に編集」したもので正式な会議録ではありません。 

＝＝＝平成２５年第２回定例会 一般質問＝＝＝ 

藤浦雅彦議員 

２ 千里丘公民館の耐震と地元要望について 

 

２ 

 

設を整備する必要があるものと考えておりま

す。 

【質問３回目】 

○藤浦雅彦議員 千里丘公民館の件ですが、

安威川以南のコミュニティー施設として今後、

別府公民館の建てかえも視野に入れて、平成

２８年春、完成を目指されて実施をされてま

いります。 

 別府公民館は昭和４７年に開設をされ、千

里丘公民館はその２年後の昭和４９年の開設

でございます。片方は建てかえが予定されて

いるということで、耐震工事がありませんが、

一方で、千里丘公民館は耐震工事が実施され

るということです。ほぼ同時に建ったものと

して、格差の生じないように整備をお願いし

たいと思います。 

 別府地域では、ワークショップもいよいよ

始まるということで、メールボックスには今

回チラシも入れていただいておりましたけれ

ども、千里丘地域におきましても、できれば

同じようにワークショップを開催いただき、

コンセンサスを図っていくぐらいの進め方を

お願いしたいと思います。 

 極端なことを言いますと、関係者の意見を

集約した結果、耐震工事をやめて別府の後の

建てかえを目指すこともあるのではないかと

思います。現在の増築で機能性が確保できる

かどうかということもありますし、とにかく

柔軟な姿勢で対応をお願いし、格差のないよ

うにお願いし、要望といたします。 

 


